



den internacional una prueba elocuente de la Caridad en la política.

¡Caridad!, ¡Clemencia!, ¡Misericordia! andan voceando por nuestras calles, en mítins y en la Prensa, los elementos de un partido que un día y otro agitó al pueblo contra la Religión, la Patria y la familia.

¡Caridad! para con varios desgraciados que un día no la tuvieron para seres hermanos que en cumplimiento de su obligación y ganando el sustento para sus hijos trataron de sofocar un movimiento de suyo revolucionario. ¡Clemencia! para con cinco ó seis hombres que no la tuvieron con sus víctimas, persiguiéndolas y cazándolas como fieras entradas en poblados. ¡Misericordia! para degenerados tan faltos de sentimientos que no se detienen en sus delitos ni ante las súplicas de una hija que desolada acude á evitar el asesinato de su padre amantísimo.

Y la política interviene, alegando democráticas teorías, y la petición será atendida, aparentando al ejercer la régia prerrogativa sentimientos de Caridad, reveladores de miedo á los políticos activos del radicalismo español.

## Conversaciones regeneradoras

versar con V. otro ratito.

—Bienvenido, amigo José: puesto que hoy es día de fría neblina, vamos á sentarnos cerca del fuego, que ya nos pasearemos por el campo en los días apacibles.

—A ver si me entera V. de algunas de las ventajas de los «Sindicatos agrícolas».

—Con la asociación se multiplican las fuerzas de una manera prodigiosa, pues ya sabes que muchos soldados con sus jefes forman ejércitos; que muchas hebras de cáñamo forman cuerdas, y que muchas gotas de agua forman caudalosos ríos. Unidos los labradores de un pueblo, pueden proporcionarse, abonos, semillas, máquinas, etc., más baratas y de mejor calidad, como es natural, porque pueden hacer pedidos mayores y exigir garantías. Puesto que los labradores constituyen la mayoría, agrupados y unidos lograrían todo lo posible para mejorar su situación, para lograr influencia, justicia, moralidad, instrucción, dinero, para no ser víctimas de la usura, y verdadera libertad. Y fíjate bien, José: así como un río bien encauzado y bien canalizado distribuye por los pueblos y por los campos la fertilidad, la prosperidad, la utilidad y la hermosura, y fuera de cauce, sin dirección canalizadora, produce la destrucción y la ruina; así la asociación agrícola, social y católica, y por lo tanto justa, equitativa, con fines rectos, honrados, produciría el bienestar y prosperidad, mientras que si la asociación resulta socialista y por lo tanto antirreligiosa, como va resultando, sobrevendrán grandes cataclismos, que se avencinan ya, pues la prensa antirreligiosa, radical, socialista y anarquista va envenenando ya al pueblo rural, excitándolo á la revolución y á la venganza. Es éste un problema de la mayor gravedad, para cuya solución hemos de trabajar todos los católicos con energía, constancia y gran espíritu de sacrificio, poniendo en juego todos los medios lícitos contra los envenenadores y destructores por medio de una gran protección á la buena prensa, á las buenas escuelas cristianas, educando al pueblo y

asociándolo para fines justos, amándolo y trabajando para su bienestar. Conviene que los ricos propietarios estén en contacto con los trabajadores, que les den buen ejemplo y les hagan todo el bien posible, para que se convengan que los católicos somos sus verdaderos amigos, y que los enemigos de la religión y del orden social son sus enemigos, como realmente lo son. Es una gran desgracia para la agricultura y para el orden social que los ricos propietarios vivan en las ciudades, alejados de sus fincas, y que empleen sus capitales en papeles de renta, cortando cupones, cuando su mejor empleo sería la agricultura, logrando el engrandecimiento de la nación y la regeneración social. Hay que meditarlo seriamente y tomar radicales resoluciones para tan grave problema, convencidos de que el modo de resolver el gravísimo problema social es resolver el problema agrícola, el oponer un muro á las olas socialistas, irreligiosas y anarquistas que van ya invadiendo la población rural, el muro que las puede detener.

—Permítame un momento para alimentar y atizar el fuego, y luego podrá decirme las ventajas de los Sindicatos, según le he preguntado antes.

—Los Sindicatos mejorarán nuestra situación material, intelectual y moral; nos guiarán para que nuestra profesión sea más productiva haciéndola más inteligente y más socorrida; ellos nos proporcionarán cajas rurales, socorro mutuo, influencia política, campos de experiencias, abonos, semillas seleccionadas; periódicos y libros, máquinas á nuestro alcance, perfeccionamiento de razas, industrias agrícolas, rebaja de contribuciones, medios de exportación, caminos y canales, primeras materias más buenas y más baratas, tribunales para evitar pleitos y, en fin, paz y prosperidad.

Desde ahora le digo, que seré socio entusiasta del Sindicato agrícola-católico y haré propaganda para convencer á otros.

—Sr. José, la unión y asociación conviene á todos: á los pobres, para que su trabajo sea productivo y atractivo para dar pan sabroso y abundante á la familia, y llegar á ser ricos; y á los ricos, para conservar lo que tienen en paz y armonía. Ni á unos ni á otros les conviene el desorden, la irreligión y el odio: el trabajador debería ser muy cristiano, porque fuera de Cristo, su mejor amigo y su libertador, hallará y ha hallado la esclavitud y la opresión; y cuando escucha y sigue á los enemigos de la religión y de las bases sociales, se va forjando sus cadenas. ¡Pobre pueblo! Iluminémosle, eduquémosle y amémole, para devolverle á «Jesucristo» y á la «Iglesia, su Madre».

UN PROPIETARIO AGRICULTOR.

## A través de la Prensa

### A «El Restaurador»

Hemos leído, caro colega, sus lamentos por las ofensas á la moral y otros excesos que en nuestra ciudad parecen haberse puesto de moda, y no hemos podido contener, al par que sentíamos vivísima indignación por el motivo, un movimiento de risa por los llamamientos que dirige á la primera autoridad local.

Porque ésta, para quien parecen ser letra muerta las disposiciones vigentes, no tan solo hace la vista gorda ante los desmanes de cines, cafés cantantes y «bailantes», casas de juego, etc., etc., sino que ha tomado el «buen» acuerdo de llamarse Andana y hacer oídos de mercader á las protestas y reclamaciones que desde las columnas de la Prensa se le dirigen.

No há mucho llamamos la atención del Il. Sr. Gobernador acerca la manera escandalosa con que se juega en esta ciudad, sin que tengamos noticia de que

se haya tomado ninguna medida para perseguirlo; el mismo colega ha protestado millones de veces por los ataques á la moral, y nada se ha hecho para evitarlos. Ya ve, pues, el colega, como predicar defendiendo la moral es predicar en desierto.

Acuérdese de que estamos bajo una dominación liberal que confunde la libertad con el libertinaje, y si no fuera por aquella obligación de que habla el Apóstol... «insta opportunè, importunè...», pudiera ahorrarse las protestas.

### A «El Tiempo»

Cuantas críticas se han dirigido desde este semanario al programa (?) maurista, han visto su confirmación en las columnas del «órgano» del partido conservador, etc., etc.»

Peró no nos convence. Hácenos el mismo efecto que las confesiones de aquel que tan sólo se acordaba de que debía hacerlas cuando estaba en las postrimerias de su vida. Eran muy sinceras y hechas con acendrado arrepentimiento; pero tan pronto como se iniciaba la mejoría volvía á caer en la inmunda charca del pecado.

Los mauristas también, cuando se ven impelidos por los requerimientos del partido que demanda los auxilios del presupuesto, hácese eco de lo que la opinión pública reclama: una mano enérgica que ponga freno á la fiera revolucionaria. Y rompiendo aparentemente todo pacto y componenda con otros partidos, preséntase como vindicador de las ofensas inferidas á la nación toda.

Mas una vez en el candelero, ¡ah!, entonces puede volver á ponerse á la orden del día la política cuyo lema es «gobernar es transigir».

Menos arrestos y más consecuencia es lo que hace falta. No basta hacer alarde de grandes energías «momentáneas»; conviene repartirlas, previniendo esos momentos, y de este modo ganara nuestra pobre España.

### A «Diario de Tortosa»

A la sola lectura del artículo «de colaboración» que, con el título de «Manchas sociales», publicó nuestro colega, creímos ver una muestra de sinceridad política, una revelación de que por fin habríamos encontrado un «diario liberal dinástico» convencido de su programa y dispuesto á propagarlo; pero en el mismo número hemos hallado patentes muestras que nos permiten aventurar que ignora su programa.

El liberalismo, forma atenuada del jacobinismo revolucionario, nacido con los filósofos de la Restauración, adaptado luego á la historia é introducido más tarde en la economía, no es más que una forma práctica de la doctrina luterana, que, partiendo del libre examen, llegó á la libertad de pensamiento, con sus consecuencias de la incredulidad ó de que el Estado prescindiera en su organización de toda idea de religión, derivando su poder, no de Dios, sino de la voluntad humana, y sugitando la legislación á las diversas libertades supeditadas al imperio del poder civil; «fin supremo del hombre y del Estado» como dice Rosignoli.

Y el socialismo parte también del punto de vista, de que el fin último del hombre está en esta vida; niega el derecho á la propiedad, como un día lo negó el liberalismo apoderándose de los bienes de la Iglesia; se resiste á la desigualdad inicial que entre los hombres existe y aconseja los más horrendos crímenes para evitarla; es, en una palabra, como dice Aparisi, la razón del hombre que sacude el yugo de la fé... El socialista Pedro Lerroux escribe «...No tengo un paraíso en que esperar; no tengo Iglesia, no sé ya si quiera si existe Dios...» y como consecuencia de esto acaba: «...Así, pues, habéis reducido todas las cosas á oro ó fango: quiero mi porción de este fango y de este oro».

Por eso no nos extraña que *Diario de Tortosa*, que ostenta con orgullo el título

de liberal, inserte en sus columnas «Manchas sociales», en las que, so pretexto de las desigualdades sociales, pintase del modo más natural el crimen realizado por un sér que, falto de fé, llegó á olvidar las palabras de Jesucristo «siempre tenéis pobres entre vosotros».

Pase que al amparo de una «libertad» mal entendida lleguen á publicarse semejantes exabruptos; pero mejor estaría que quien tolera tal publicación tuviera la entereza suficiente para suprimir el «Santoral», los «Cultos» y cuanto diga «Religión» y «Fé», pues así parece exigirlo la lógica.

Y basta por hoy.

## A los Requetés

Bella es la luna nacarada, bello el rubicundo sol; pero es, niños, más bello todavía un puro corazón.

Fuerte es el roble que el embate arrostra del fiero vendabal; pero es más fuerte de animo joven la firme voluntad.

Son fecundas las gotas de rocío para la mustia flor; pero el estudio y el tenaz trabajo aún más fecundos son.

Son preciosas las perlas que en su seno esconde el mar azul; pero es aún sin duda más preciosa de un joven la virtud.

De firme voluntad, virtud activa, y puro corazón, amantes del trabajo y del estudio así os quiero yo.

ASCANIO.

## NAVIDAD

¡Noël! ¡Noël! cri d'espérance... sí, grito de esperanza, como dice muy bien Vataignolles, en sus villancicos franceses, és el de Navidad; grito de esperanza que pueden añadirse los de felicidad y gozo, es aquel por el cual recordamos el Nacimiento del Niño-Dios. Navidad, ¡oh! qué palabra. El oírta tan sólo nos produce alegría, nos produce una simpática y espontánea inclinación hacia esta fiesta, produce una dulcísima sensación en nuestros corazones. Más... meditemos un poco todas estas cosas y de seguro encontraremos algo que nos hará estremecer.

Seguramente no nos hemos hecho anteriormente estas preguntas. En Navidad ¿gozan todos? ¿se divierten todos? ¿son felices todos? Y como respuesta, lo que primeramente nos acude á la mente es el nombre de aquellos desdichados seres á los que damos el nombre de pobres; á los que Jesucristo dió el nombre de bienaventurados. Una vez que esto nos acuda á la imaginación comparemos la forma en que pasarémos, Dios mediante, nosotros las Navidades, y aquélla en que las pasarán ellos; y en este crítico momento tendremos ocasión de apreciar sus privaciones, sus padecimientos y el motivo por el cual se verificaba aquella súbita transformación.

Ahora, teniendo la seguridad de que el hombre que esto compare, que esto considere se apresurará á socorrer á los pobres, pues, de no hacerlo, demostraría que no merece llevar este título, pensemos en la manera de aliviar en lo que podamos á los desgraciados que, no por ser pobres, son menos hermanos nuestros.

¿Cómo lo haremos? ¿Cómo conseguiremos llevar á cabo una idea tan brillante como caritativa?

De una manera muy sencilla. Aprovechando la ocasión que se os presenta. Los jóvenes requeterófilos de esta ciudad hemos organizado una obra benéfica deno-

minada «Nadal del Pobre», la cual tiene el fin de favorecer en todo lo que se pueda, durante las próximas fiestas de Navidad, á los que no posean bienes suficientes para poderlas pasar con aquel relativo bienestar que para todos sinceramente deseamos.

Hasta ahora, numerosas son las familias que nos han socorrido, mejor dicho, que les han socorrido; numerosas son las familias que han tenido compasión de los pobres menesterosos; pero es preciso que este socorro se haga general, es preciso que nos hagamos cargo de la acción que venimos verificando, que nos percatemos de que con estos socorros y trabajos puede un padre de familia dar de comer á sus hijos, á lo menos algo que les ayude á mantener sus fuerzas para poder ganar honradamente su sustento.

Así, pues, tortosinos, se cuenta por anticipado con vuestros sentimientos para socorrer á estos desgraciados, que verán escaparates llenos de fiambres, dulces y golosinas, y pensarán que para ellos no tienen ningún valor, porque habrán de contentarse con mirarlos, mientras que vosotros estaréis en vuestras cómodas casas, disponiendo de ellos á vuestro gusto.

Socorredlos y pensad que Jesucristo dijo: «Todo lo que á ellos hagáis, lo haréis conmigo.»

JOANET, del Requeté.

## Desde Roquetas

Suponemos que á estas horas ya se habrá enterado nuestro buen Alcalde y abogado D. Adrián Lleixá, de que un perro mordió á varios vecinos que están ahora sometidos en Barcelona á un tratamiento antirábico y murió de sentimiento.... ¿En realidad estaba hidrófobo el perro? Así parece afirmarlo en Barcelona. D. Adrián, que tanto se desvive por todo cuanto interesa á los vecinos, ya habrá tomado todo género de precauciones, ordenando al propio tiempo el reparto de bolas á los perros que vayan sin bozal, pero nos parece no hay tal, pues mejor informados podemos asegurar lo contrario, ya que estos días se han visto vagar como siempre un sinnúmero de canes. Don Adrián: V. está en la obligación de velar por el cumplimiento de todo cuanto atañe á la seguridad de sus vecinos y más en circunstancias como las presentes en que pudieran sobrevenir funestas consecuencias que debieran importarle.

A pesar de nuestra excitación, continúan las calles de San Roque y San Gregorio en tan pésimo estado, así como la abertura del depósito que hay al extremo de dicha calle. No cejaremos, señor alcalde. Los empleados de la brigada municipal, que el pueblo paga, están poniendo un palmo de tierra en la llamada «Cuesta de Chúrrit», que estaba en buen estado, y en cambio, hay puntos de la misma carretera que están intransitables; valiera mucho más se ocuparan del arreglo de dichas calles, que están pésimas, así como de la calle de la Consolación, en la que se abren dos boquetes con peligro manifiesto de los que se ven obligados á pasar por este sitio.

—Es ya costumbre el dejar echar escombros procedentes de derribos en las carreteras, para después con ellos componerlas. Eso es sencillamente una barbaridad. ¿Hay algún amigo que tenga algún margen viejo que sacar? Nos haría un favor. Hay á estas horas otros quebraderos de cabeza. ¿Verdad, D. A., B. y C.?

X.

Roquetas, 21 Diciembre.

## EL CHIC DE LA MODA

Muchos bucles, muchos rizos, la mayor parte postizos; un morrión, cueva de erizos, hasta la cuna metido; como de indios el vestido, muy ceñido, muy ceñido; zapaticos ajustados; media negra con calados; y contornos bien marcados de la garganta á los pies; corsé modelo francés... el juicio vuelto al revés ó relegado al olvido; la estética mal parada; lo estrambótico admitido; la dignidad rebajada; y el recato suprimido.

JOSEFINA DE SANTIAGO-SANTAELLA.

## Postal

### CARIDAD

Hace veinte siglos, el mundo estaba completamente materializado. El goce, el placer, el egoísmo más grosero se había enseñoreado de los ciudadanos de Roma, que, á la sazón, dominaban el mundo entonces conocido.

El dolor, la pena, el sufrimiento, eran á lo sumo patrimonio de los esclavos; las palabras abnegación, altruismo, sacrificio, no las busquéis en sus diccionarios; les eran completamente desconocidas.

Un Dios-Hombre nació en un destaralado portal de un rincón de la Judea, cargando sobre sí todos los crímenes de una generación que, encenagada en un epicúreo lodazal, se hundía, con rapidez vertiginosamente acelerada, en un abismo de crápula.

Sus ejemplos de caridad lograron regenerar al mundo, y doce ignorantes y desconocidos pescadores, discípulos de aquel Dios-Hombre, levantaron sobre los escombros de aquella sociedad corrompida una nueva sociedad abnegada y dispuesta para el martirio por su Dios, para la pobreza por sus semejantes, para el sacrificio por los que sufren.

\*\*\*

Hoy también, á pesar de aquellas salvadoras enseñanzas, veinte veces seculares, el goce, el placer, el egoísmo es el dios de la juventud que se prepara para formar la futura sociedad.

Hoy, asimismo, el dolor, la pena, el sufrimiento son el patrimonio de los desheredados de la fortuna, y en el programa de la juventud que nace buscaréis en vano algo que signifique abnegación y sacrificio.

Hoy, como entonces, la juventud que rie no se acuerda de la que llora; la juventud que se divierte no para mientes en la otra que sufre; la juventud que viste con refinado lujo y come con sibarítica abundancia se olvida de la que desnuda, aterida por el frío, no tiene un mendrugo de pan para calmar los rigores del hambre que tortura sus estómagos.

Pero hoy como ayer, ahora como entonces, una juventud casi desconocida, la juventud jaimista, se acuerda de que á su lado hay seres que sufren hambre y que apenas tienen ropa para mitigar las inclemencias del tiempo, no olvida que aquellos seres son sus hermanos en la sangre del Niño-Dios, y siguiendo las sublimes enseñanzas del Maestro Divino, prepara el socorro para los que padecen necesidad.

Por eso la labor altamente simpática y netamente cristiana que efectúa nuestro Requeté, hace concebir lisonjeras esperanzas de que, sobre los escombros de lo que necesariamente se hunde, se elevará la juventud jaimista.

Una vez más la caridad salvará al mundo.

THEUDIA.

## En el Círculo Tradicionalista

Celebróse el pasado domingo la anunciada inauguración del teatro construido en el salón de fiestas de nuestro Círculo, poniéndose en escena el drama «El cuarto mandamiento» y la comedia «El catedrático de anatomía».

Larga sería la tarea si habíamos de detallar la labor realizada por cada uno de los autores, que demostraron en el desempeño de sus papeles condiciones nada comunes para la escena, máxime si se tiene en cuenta que la mayoría de ellos era la primera vez que pisaban las tablas. Por eso pueden perdonarse algunos defectillos que en el conjunto de las obras pudieron apreciarse, y que irán desapareciendo en sucesivas representaciones, con el estudio y buena voluntad que todos los actores demuestran.

El público numerosísimo y que llenaba la sala á rebosar, rió con los chistes de las obras y aplaudió calurosamente á cuantos tomaron parte en la ejecución del programa.

Anúnciase para en breve grandes novedades, que no queremos adelantar por no pecar de indiscretos, y que oportunamente anunciaremos y que contribuirán á la distracción de las familias de los socios con estos ratos de solaz y esparcimiento.

TALÍA (chico).

## Desde Molá

### Recepción de una carretera

Dícese del Cid Campeador que ganaba batallas después de muerto...

Algo así podemos nosotros decir también de un personaje jaimista muy querido nuestro que, si bien no ha muerto en el sentido de que haya dejado de existir (y de ello nos congratulamos honda y sinceramente), no obstante, para desgracia nuestra, no ostenta en la actualidad aquella investidura que para muchos signo es de vida política.

Nos referimos al ilustre veterano y eximio procer jaimista Excmo. Sr. Marqués de Tamarit. No es hoy (vergüenza para nosotros) diputado á Cortes por nuestra tierra... No dieron las urnas el triunfo en las postreras elecciones generales á aquel que siempre triunfó, triunfa y triunfará en el fondo de nuestros corazones agradecidos... Pero... poco hemos de poder si en día no lejano no volvemos á oír su nombre con el título de diputado por la Circunscripción.

¿Por qué? Porque es de justicia que sea así; porque lo merece el ilustre marqués, porque le necesita nuestro país para ser próspero; porque es el eximio señor marqués de Tamarit el «Cid Campeador» de nuestra tierra; porque no siendo en la actualidad nuestro diputado, ayer alcanzó victoria muy justa al verificarse la recepción oficial de la carretera de Molá á Marsá, pasando por Masroig, obra «tamari-tista» por excelencia, en la que el ilustre prócer tradicionalista fijó todos sus amores y puso á contribución todas sus muchas y valiosas influencias.

Ayer fué entusiásticamente aclamado por estos pueblos el señor marqués de Tamarit y así le pagamos un tributo de justicia. Mañana le haremos nuestro diputado y le pagaremos gozosos el tributo de nuestra gratitud. Este es el compromiso de honor que ayer contrajimos y vive Dios! que, á fuer de caballeros, cumpliremos nuestra palabra.

Juntamente con el marqués fué aclamado nuestro queridísimo jefe de distrito D. Federico Escoda, que ha secundado admirablemente los deseos del que fué nuestro diputado y ha colmado las aspiraciones del país.

Bien hayan ambos beneméritos jaimis-

tas, lustre honroso de nuestra Causa. Gracitud perenne ofrenden nuestros pueblos á ambos personajes, así como á los ingenieros Sres. Corsini y Alonso Soriano, al contratista Sr. Llop y á todos cuantos han laborado directa ó indirectamente por la terminación feliz de la obra que ayer festejamos.

El Corresponsal.

19 Diciembre 1911.

## HERMOSA FIESTA

Los iniciadores del «Nadal del Pobre», queriendo demostrar su agradecimiento hacia cuantos con sus donativos han contribuido á que aquella idea pudiera llevarse á feliz término, ha organizado, para el acto del corteo de las prendas de ropa á que da derecho cada uno de los bonos repartidos, una velada que tienen el honor de dedicar á los Protectores del «Nadal».

Y este acto que, á juzgar por los preparativos que se están llevando á cabo, será una solemnidad digna del día en que se celebra, reunirá en sí, en delicado conjunto, la sencillez de la Caridad, en cuyo honor se celebra, y la fastuosidad de las grandes fiestas; la alegría del agradecimiento y la tristeza que causa contemplar las miserias de este mundo.

La fiesta de Navidad de este año que dará perpetuada en la memoria de todos los buenos tortosinos; de los pobres, por el aguinaldo que reciban por el desprendimiento de los caritativos ciudadanos, y de los bienhechores, porque nada se graba más en el corazón que una buena acción. Y entre el ambiente saturado de palabras de amor, de consuelo y de bendición, flotará el nombre del Requeté con esa aureola de pureza de intenciones que ha dado vida á idea tan plausible.

Quedan invitados á dicha fiesta todos los que, directa ó indirectamente, han contribuido al éxito de la iniciativa. El acto tendrá lugar en el local del Círculo á las cuatro de la tarde.

## Crónica local

A la hora de entrar en prensa este número la recaudación del «Nadal del pobre» arrojaba el siguiente resultado:

Por donativos. . . . . 65 ptas.  
Por bonos suscritos. . . . . 267 »

Total. . . . . 332 ptas.

En el próximo publicaremos el resultado definitivo.

## Aviso importante

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera que se hallen en descubierto con la administración de este periódico, se sirvan ponerse cuanto antes al corriente en el pago de sus atrasos si desean que continuemos considerándoles como abonados.

Después de leído este ejemplar, dese á quienes pueden leerlo con provecho.

## Tarjetas postales

de D. Carlos y D. Jaime de Borbón

Gran surtido en la papelería de Biar-nés, Ciudad y Pasaje Franquet.

Tortosa: Imp. Acción Social, á cargo de Biarnés.

### DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL

# CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Napthol Cresílico)

El más enérgico desinfectante. Completamente soluble al agua.

DE VENTA

## EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

### JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12

Teléfono 438

## SEVILLA

# AVISO IMPORTANTE

## Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarra-gona y Castellón de la Plana. Informes en la administración de este pe-riódico.

### Prebad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

## RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75 y 2 y 3'50

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

## LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION, Aragón, 252. BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año, 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

# J. FERRER MÉDICO

## Especialista en enfermedades de mujeres y niños

## PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal

# Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadissimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad luminica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1